

Pékin, le 6 août 1974

f. B. 15. 11. Corée. N.

27. AUG. 1974 E

Note du dossier~~GE~~~~MAILLÉ~~ aa

Entrevue entre le  
Chef du Département  
et l'Ambassadeur de  
Corée du Nord accrédité  
à Pékin.

Le Chef du Département entouré de MM. Gelzer, Natural et du soussigné, reçoit ce jour, sur sa demande, l'Ambassadeur de Corée du Nord à Pékin et Doyen du Corps diplomatique M. Hyun Jun Keuk.

Après avoir évoqué la politique de neutralité suisse et brossé dans les grandes lignes un tableau de la politique extérieure de son pays, l'Ambassadeur a fait le point des relations entre la Suisse et la Corée. Il relève que les relations économiques se sont développées grâce à l'ouverture d'une mission commerciale à Zurich qui entretient d'excellents contacts avec les autorités gouvernementales suisses. Les relations qu'il a lui-même avec notre Ambassade à Pékin sont également très bonnes. Quant au représentant nord-coréen auprès des O.I. à Genève, il ne peut que se féliciter des conditions favorables de travail dont il jouit; il en sait gré aux autorités genevoises et fédérales.

L'Ambassadeur Hyun Jun Keuk est au courant des récents contacts pris entre le DPF et la Mission Nord-Coréenne à Genève à propos de la visite d'une délégation nord-coréenne en Suisse. Il déclare que celle-ci serait prête à se rendre en Suisse en septembre prochain, dans le double but suivant:

- a) informer le gouvernement suisse de la situation en Corée du Nord;
- b) discuter du problème du développement des relations d'amitié avec la Suisse.



- 2 -

Il espère que les autorités suisses pourront donner une suite favorable à ce vœu.

Le Chef du Département répond que les relations entre la Suisse et la Corée du Nord évoluent d'une manière naturelle et rappelle que de part et d'autre, il a été convenu de franchir une première étape en établissant une Mission commerciale à Zurich. Une deuxième étape suivra nécessairement qui devrait aboutir à l'établissement de relations diplomatiques. M. Graber demande à son interlocuteur de témoigner d'un peu de patience à cet égard. La Suisse est prête à recevoir la délégation nord-coréenne, mais la date proposée est inopportune et devrait être retardée, car elle coïncide avec la session parlementaire d'automne. La venue en Suisse de cette délégation devrait être intégrée dans le processus de développement de nos relations. Le DPF maintiendra le contact avec la Mission nord-coréenne à Genève pour réaliser, le moment venu, cette visite dont le principe est acquis.

L'Ambassadeur Hyun Jun Keuk en prend acte; il en informera son gouvernement. Il exprime sa reconnaissance au Chef du Département de l'avoir reçu et exprime l'espoir que "ce fruit de l'amitié qui s'épanouit pourra bientôt être cueilli".

  
P.Y. Simonin

Copie à:

- Monsieur l'Ambassadeur E. Thalmann, Direction politique
- Monsieur A.R. Hohl, Direction politique (2 copies jointes à envoyer à Vienne et Tokyo)
- Monsieur l'Ambassadeur A.-L. Natural